

Témoignage
de
Reconnaissance
à la
Communauté
des
Sœurs du Sauveur
par
Sœur Yvonne Tardault
s. d. s.

Sœurs Yvonne Jarnault, Ss du Sauveur

1939-2014



Je suis née à Notre Dame de Lourdes, village situé dans la montagne Pembina, au sud-ouest de la province du Manitoba. Jusqu'à l'âge de 10 ans je fréquentai la petite école de campagne, l'école Lees où j'appris l'anglais. En 1940, notre cher papa mourut, laissant une famille de 5 enfants. Il a fallu quitter notre ferme (que j'aimais beaucoup) pour aller demeurer au village de N.D. de Lourdes, proche de l'école et de l'église. Maman nous a élevés du mieux qu'elle pouvait avec grand cœur, beaucoup de courage, de foi et d'amour. Vu que l'argent manquait, Maman se mit à faire la lessive pour des foyers dans le besoin. Ainsi elle pouvait gagner un peu sans quitter la maison.

2.

A l'école du village N. Dame,
les religieuses (e.m.e.p.s) dites au
jourd'hui "Sœurs du Sauveur"
étaient responsables de l'Édu-
cation de la Foi des enfants et
des jeunes. Elles nous ont don-
né le goût du beau, du bon,
du don de soi, de la Vérité,
de la Fidélité, de l'Amour.

Elles ont su rejoindre le
meilleur, ^{en nous} surtout par l'Action
Catholique, ex.:

{ La Croisade - niveaux 1 à 6
{ La J.E.C. - niveaux 7 - 12
{ La J.A.C. - jeunes ouvrières

Plusieurs vocations sont
nées de ces mouvements,
sans compter de nombreux
laïques engagés.



1946 J.E.C.

A l'âge de 13 ans, j'avais pris l'habitude de faire des visites à Jésus à la chapelle du couvent. Et là, je respirais la Paix, la Joie, le Bonheur d'être tant aimée par mon Sauveur. Puis un jour Il m'a parlé au cœur:

"Yvonne, Je t'ai choisie. Je te mets à part... Je te garde... Je t'invite à te donner à Moi. Viens à ma suite pour qu'en ensemble nous batissons le Royaume de mon Père. Viens, ma bien-aimée, porter la Bonne Nouvelle à tous ces pauvres qui ont soif d'Amour."

Ces paroles m'ont touchée profondément et elles m'accompagnent encore aujourd'hui... Les années qui suivirent furent entre-mêlées de joie, d'espérance, de doutes, de questions variées. "Pourtant, j'aurais aimé me marier et élever une famille. D'ailleurs, ma mère avait encore besoin de mon aide pour permettre aux jeunes de poursuivre leurs études.

En 1947, je terminai ma 12^e année puis j'allai faire mon année de formation en éducation à l'Ecole Normale. Mon rêve: enseigner un jour!... Étant l'ainée, j'étais heureuse de permettre ma mère à Marran. J'ai donc enseigné pendant 5 ans. L'enseignement me comblait.

A l'âge de 24 ans, j'entrai dans la communauté des "Charnieresses des Cinq-Plaies du Sauveur". Pour moi ce jour-là fut des plus importants car mon don au Seigneur était total et permanent. Depuis ce jour, j'ai toujours été heureuse d'œuvrer, comme religieuse, dans la Vigne du Maître. Plus tard, comme jeune professe, j'ai connu des moments d'impatience et de soucis devant le fait que nous semblions préférer le "status quo" à une nouvelle adaptation aux nombreux "signes des temps"... Vu que nous n'étions plus que 37 religieuses (33 retraitées et 15 actives), j'ai dû implorer le Seigneur de nous donner une bonne dose de foi et une espérance ferme pour envisager positivement notre situation s.d.s. La grande question: vivre un renouveau personnel et communautaire ou nous laisser mourir... Question de vie ou de mort!... Quelle fut grande ma joie quand le Conseil Général ms. annonça, un jour, que 4 s.d.s. se préparaient pour aller en mission en Haïti chez les pauvres.

De mon côté, je continuai à enseigner dans les écoles publiques,



Avant un "Concert" pour les parents et amis...
Nous étions bien fiers ...



8^e année

1968-69

Ecole Précieux-élang

Nous avons bien trâlé de présenter nos petites saynètes et pièces à nos parents et amis du Cercle Molière.

2010

**LE CERCLE MOLIÈRE
vous invite!**

15

Pièces de théâtre
produites par l'Ecole
Précieux - Sang
de mai, 1970 à juin, 1980

40^e

anniversaire du Festival théâtre-jeunesse



Au début de l'année scolaire, les jeunes componaient en français des courtes saynètes et pièces de théâtre. En un 2^e temps, il fallait "perfectionner" le tout en vue d'une présentation devant parents et amis.



De la grande visite
des amis ...



Accompagnement
de personnes dans
leur cheminement de foi

...et cela pendant 30 ans. J' 8.
œuvrai surtout près des
adolescents que j'ai appris à
apprécier et à aimer beaucoup.

En plus d'enseigner les matières
régulières au programme, j'
aimais fournir aux jeunes
l'occasion de développer leurs
nombreux talents en: art ora-
toire, déclamation, chant,
musique, théâtre, etc.

En 1982, j'ai eu le bonheur
de passer une année à l'Uoie
versité de St. Louis, Missouri, U.S.A.
en "Formation Religieuse et en
Accompagnement Spirituel...
Des cours et ateliers donnés
par des experts! Puis en 1983,
je me dirigeai vers Lille, France,
pour une année d'approfondis-
sement de "La Catéchèse Bibli-
que pour Adultes." J'eus alors
le privilège d'avoir comme profes-
seur d'Exégèse le fondateur de
l'Association Mess'A.J.E., Jacques
Bernard, ptre. de Lille.



9

A mon retour au Manitoba,
je consacrai 26 ans de ma
vie à "L'Education de la Foi des
Adultes", dans le diocèse de St.
Boniface, toujours avec le sou-
tien de Mess'A.J.E. Manitoba. Je
dois avouer que ces années
données à la Parole de Dieu ont
été pour moi une source de
grandes grâces, de beaucoup
de joie et de consolations pro-
fondes. Quel privilège! Dans
ce ministère d'évangélisation
par la Parole, j'ai appris une
chose importante : "J'essaie de
servir la Parole ... mais c'est
Dieu qui touche les coeurs..."
(d'où le besoin de demeurer
"humble"...). Et Dieu le fait avec
doigté, délicatesse, tendresse et
amour. C'est ainsi qu'Il ap-
porte réconciliation et guérison.
J'ai appris à m'ouvrir à ces
"miracles" de chaque instant dans
ma vie et dans celle des autres.

Aujourd'hui, le Seigneur m'
appelle à une confiance et un
"abandon total", en Lui consa-
crant ma volonté propre en
tout et pour tout.

Depuis que je suis à la
retraite, j'apprécie encore plus la
vie et mon cœur déborde d'action
de grâce chaque jour...



On ne s'ennuie pas à la Despins ... La vie bouge!



En 2007-2008, j'ai eu le bonheur d'accompagner Mme Doreen Perreault dans son cheminement de foi vers l'Eglise Catholique. Ici elle reçoit la Confirmation des mains du Père A. Bouffard o.m.i.



Novembre 2007 - jour mémorable pour nous les Soeurs du Sauveur ! La communauté des Soeurs Grises de Montréal accepte de "parrainer" le petit groupe que nous sommes. Quelle joie et quelle reconnaissance au Seigneur pour un tel geste de solidarité ! . . .

"Pour moi vivre c'est le Christ." Phil. 1, 21

